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議會文件 63/2018 號  

（參考文件）  

 

 

南區區議會  

分區委員會報告  

 

 

目的  

 

 本文件旨在告知各議員分區委員會會議所討論的主要事項。  

 

 

主要事項  

 

I.  東分區委員會  

 

2018 年 8 月份會議討論事宜  

 

1.  建議港鐵黃竹坑站 A1 出口加裝行人路上蓋及於港鐵黃竹坑站下面

香葉道西行線行人路加裝交通燈事宜  

 

有委員表示，港鐵黃竹坑站 A1 出口附近設有多條小巴線站頭，但

該港鐵站行人路並沒有興建上蓋，乘客候車時會遭受日曬雨淋之

苦，因此建議在該站 A1 出口的行人路加裝上蓋。另外，港鐵黃竹

坑站下面香葉道西行線行人路行人頻繁，但駛經該處的小巴及巴士

車速較快，為保障行人過路安全，建議在該處行人路加裝交通燈。 

 

2.  建議增加新巴 9 號線班次  

 

有委員表示，為方便學生在週一至週五參與課外活動後從筲箕灣返

回大浪灣的住處，建議新巴公司每天於下午 5 時 42 分增設一班往

石澳途經大浪灣的 9 號巴士線班次。  
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3.  建議食物環境衞生署加強巡查餵飼野豬  

 

有委員表示，食物環境衞生署（下稱「食環署」）應加強巡查有市

民非法餵飼野豬並弄污公眾地方的黑點，並加強執法，以收阻嚇作

用。委員亦要求食環署於下次東分區委員會會議上提交有關在赤柱

馬坑過往數月檢控非法餵飼野豬人士的數字作參考。  

 

4.  有關筲箕灣巴士總站 9 號巴士站候車月台事宜  

 

與會委員備悉新巴已在本年 7 月向運輸署申請在現時的 9 號巴士站

候車位置加建上蓋，而運輸署正審視有關申請。就此事宜，南區東

分區委員會將繼續關注跟進，並希望上蓋工程能夠盡快開展。  

 

5.  要求城巴重開 314 號巴士線  

 

秘書處在上次東分區委員會會議後，曾去信運輸署要求城巴考慮於

全年所有星期日及公眾假期提供 314 號巴士線服務的建議，但卻接

獲運輸署的回覆表示，由於 314 號線在泳季以外假日的乘客需求偏

低，巴士公司暫未能接納有關建議，南區東分區委員會將會密切留

意 314 號巴士線的乘客需要，適時跟進。  

 

6.  2018 至 2019 年度分區會活動  

 

南區東分區會活動工作小組於本年 8 月 9 日舉行第一次會議，工作

小組各成員於會議上表示，過往數年南區東分區委員會所舉辦的敬

老茶聚活動均深受區內長者歡迎，故建議繼續舉辦敬老茶聚活動，

並暫訂於 2019 年 1 月中旬舉行，秘書處將會跟進向南區區議會申

請撥款事宜。  

 

7.  赤柱大街（酒吧街）於端午節設置啤酒櫃檯售賣啤酒事宜  

 

有委員表示，赤柱酒吧街有食肆於今年端午節非法擺放啤酒櫃檯於

行人路售賣啤酒，阻礙途人出入，希望警務處及食環署以後在此節

日期間加強執法。  
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II.  南分區委員會  

 

2018 年 8 月份會議討論事項  

 

1.  鴨脷洲非法泊車問題  

 

有委員反映，鴨脷洲以下地方出現非法泊車問題。因此，委員會請

警方及相關部門加強巡查及執法：  

 

(1)  鴨脷洲大街  

(2)  香港仔浸信會呂明才書院附近  

(3)  利南道香港南區官立小學附近  

(4)  怡南路近港鐵海怡半島站 A 出口  

(5)  鴨脷洲邨（近利福樓）  

(6)  利東邨（東平樓、東昇樓、東安樓及東逸樓）的緊急車輛通道  

(7)  海怡東商場對出的影斜線位置  

(8)  鴨脷洲邨巴士總站花槽附近  

 

2.  要求關注新巴 595 號的路線運作  

 

有委員指出，新巴 595 號出現脫班問題。委員會請運輸署敦促巴士

公司加強留意有關路線的運作，並在有需要時作適當的調配以維持

班次的穩定性。  

 

3.  於鴨脷洲增設路旁收費錶的泊車位及雙黃線  

 

運輸署回覆指，該署已修訂設計圖，並正進行公眾諮詢。因此，委

員會決定請運輸署回覆最新進展。  

 

4.  鴨脷洲橋道駛入鴨脷洲邨的減速措施  

 

有委員表示，發現不少駕駛者以高速由鴨脷洲橋道駛入鴨脷洲邨，

對路人構成危險，過往亦曾發生意外。因此委員會請運輸署設置減

速措施或警示，以提醒駕駛者減慢車速。  
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5.  港鐡利東站 B 出口延長欄杆事宜  

 

有委員反映不少行人於港鐡利東站 B 出口位置，未有使用斑馬線，

直接通過欄杆之間的位置橫過馬路，對駕駛者及其他行人構成危

險。委員會請相關部門考慮延長欄杆。  

 

6.  燈柱貼滿廣告街招影響市容  

 

有委員反映，港鐵海怡半島站 A 出口、鴨脷洲邨利澤樓對出巴士站

附近的燈柱，以及連接鴨脷洲邨及海怡半島行人天橋上的廣告街招

仍有待改善，因此委員會請相關部門繼續跟進。  

 

7.  鴨脷洲流浪狗隻問題  

 

有委員指出風之塔公園及鴨脷洲海旁道船廠一帶，仍然有不少流浪

狗隻。經討論後，委員會請漁農自然護理署（下稱「漁護署」）繼

續巡查及捕捉流浪狗隻。  

 

8.  鴨脷洲餵飼野鴿及鴿糞問題  

 

有委員表示，鴨脷洲居民餵飼野鴿的情況仍然持續，野鴿出沒的地

點包括風之塔公園出入口、鴨脷洲邨、位於鴨脷洲邨的小巴站 63

號站頭及鴨脷洲大街，因此委員會請食環署跟進並提供檢控數字。 

 

9.  監管大型狗隻問題  

 

有委員表示，發現有很多大型狗隻未配戴口罩。因此，委員會要求

漁護署安排人員進行突擊巡查。  

 

10.  怡南路及鴨脷洲橋道放置宣傳易拉架及招攬生意問題  

 

有委員表示，情況仍有待改善，日間時份更有職員向途人宣傳及兜

售生意，而晚上則有不少易拉架放置在行人路上，阻礙行人，委員

會請食環署繼續跟進。  
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11.  建議為海怡路連接鴨脷洲邨及海怡半島的斜道加裝扶手  

 

房屋署回覆指上述工程將列入 2018/19 年度財務預算工程計劃中，

因此委員會暫時保留此項目，待工程完成後再作跟進。  

 

12.  鼠患問題  

 

有委員反映，鴨脷洲一帶，尤其是海怡半島及鴨脷洲邨的鼠患仍然

存在。因此，委員會決定請食環署繼續跟進。  

 

13.  香港真光書院對出斜坡上的動物飼料及垃圾問題  

 

有委員表示，香港真光書院對出斜坡有人擺放飼料，以及斜坡有垃

圾堆積，影響環境衞生。因此委員會請相關部門跟進。  

 

14.  港鐵海怡半島站 A 出口擺放垃圾問題  

 

有委員表示，港鐵海怡半島站 A 出口有港鐡職員於下午時份擺放垃

圾，清潔承辦商在傍晚時份才清走垃圾。委員會擔心構成環境衞生

問題，因此請食環署跟進。  

 

15.  鴨脷洲橋道（往香港仔方向）近利南路修樹及清理路面雜草事宜  

 

有委員反映，鴨脷洲橋道（往香港仔方向）近利南路一帶的樹木枝

幹妨礙巴士通過，因此委員會請路政署修剪樹木。另一方面，有委

員提出鴨脷洲橋道路面有雜草，因此委員會請路政署移除雜草。  

 

 

III.  西分區委員會  

 

1.  秘書處將於第十九次區議會會議報告 2018 年 9 月中旬會議的討論

事宜。  
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IV. 北分區委員會  

 

2018 年 8 月份會議討論事宜  

 

1.  田灣佳寶凍肉公司外環境衞生問題  

 

田灣佳寶凍肉公司外的污水及垃圾問題仍然存在，委員要求食環

署跟進。  

 

2.  田灣嘉福閣及弟記燒臘茶餐廳之間的小巷衞生問題  

  

經常有罔顧公德的市民棄置垃圾於田灣嘉福閣及弟記燒臘茶餐

廳之間小巷的垃圾桶外。如食環署指示有關私人清潔承辦商在小

巷增加垃圾桶數量，則只會吸引更多市民在該處棄置垃圾，令該

小巷變相成為垃圾收集站。委員要求食環署採取適當行動以改善

該處的衞生情況。  

  

3.  北分區內野豬問題  

 

近期有一群野豬經常在香港仔郊野公園出沒。委員建議漁護署加

強為區內野豬進行絕育及採取相關行動，以防止野豬對社區造成

滋擾。  

 

4.  北分區內野鳥問題  

 

一名市民被指經常在漁暉苑及石排灣邨巴士總站附近把白米撒

到地上餵飼野鳥，他的餵飼行為近期已擴展至房屋署管轄的範

圍，造成環境衞生問題，希望食環署加強執法並加重對重複違例

人士的罰則，以收阻嚇之效。  
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5.  香港仔街市現代化計劃  

 

多名委員對香港仔街市現代化計劃表示關注，認為商戶未能完全

掌握該計劃的內容，建議食環署在工程開展前向區議員及分區委

員會提供詳盡計劃的資訊，並透過區議員及分區委員會諮詢居民

意見。  

 

 

徵詢意見  

 

2.  請各議員備悉本文件的內容。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2018 年 8 月  


